
Seniorenvertretung 

Beschluss- / und Ergebnisprotokoll der 30. Mitgliederversammlung (MV) 

der Seniorenvertretung am Mi.,05.02.2020 

Rathaus Zehlendorf Raum C22/23 14.00 Uhr -16.25 Uhr, an-abwesend: s. Teilnehmerliste  

 

TOP1 Begrüßung 

Die Beschlussfähigkeit wird durch den Vorsitzenden Herrn Dr. Krause festgestellt 

TOP2 Genehmigung der Tagesordnung 

Der Bericht von Herrn Stadtrat Mückisch (TOP5) entfällt. Herr Kroker berichtet. TOP5a Bericht von 

Frau Schwarz über die Pflegesituation in Steglitz-Zehlendorf. Das Senioren Forum wird in TOP 10 

besprochen  

TOP3 Genehmigung des Protokolls / Das Protokoll vom 08.01.2020 wird genehmigt.  

TOP4 Bürger*innen Keine Anfragen 

TOP5 Bericht aus dem Bezirksamt Herr Kroker 

❖ Neuer Flyer ist in Arbeit 

❖ Mobilitätshilfen:  Die Diakonie verfügt über 3 Fahrzeuge (6 Pers.) Sie darf nur Begleitdienst, 

keinen Fahrdienst anbieten 

❖ SV wird gebeten, sich um das Thema zu kümmern 

❖ Anliegen wurde an Herrn Stadtrat Mückisch weitergeleitet 

❖ Die neuen“ Leitlinien der Seniorenpolitik“ werden im Herbst vorgestellt 

❖ Herr Dr. Krause wird alle Unterlagen der neuen Leitlinien zeitnah versenden 

TOP 5a Pflegesituation in Steglitz-Zehlendorf Frau Schwarz 

❖ Menschen, die neu pflegebedürftig werden, haben kaum eine Chance auf einen Platz 

❖ Fachpflegekräfte sind nicht vorhanden 

❖ Für Menschen mit herausragendem Verhalten zu wenig Plätze 

❖ Keine Chance auf qualifizierte Nachbehandlung 

❖ Situation sehr unbefriedigend, Appell an das Gremium, sich weiterhin mit dem Thema zu 

befassen 

❖ Tagespflege hat noch freie Plätze 

❖ Pflegeregularien durch die Krankenkassen sollen der Qualitätssicherung dienen 

TOP6 Abwesenheit von Herrn Dr. Krause   Kandidatensuche 2. Vorsitzende/r  

❖ Herr Dr. Krause ist vom 03.-17. März nicht in Berlin 

❖ Vorschlag: Die Kandidatensuche um 3 Monate verschieben.  Bei einer Enthaltung 

mehrheitlich angenommen. 

TOP 7 Pause 

TOP8 Jahresberichte 

Die Jahresberichte sind in Arbeit 

 



 

TOP9 Bergfest  

❖ Vorschlag: Mitte Mai hat die SV Halbzeit. Es soll ein Treffen im Juni stattfinden. Bei 3 

Enthaltungen mehrheitlich angenommen. 

❖ Zeitrahmen: 16h-19h oder 15h-18h  

❖ Ort: Seler Weg         

        Maria- Rimkus- Haus   ( Frau Leyk)  

        Hans-Rosenthal-Haus   (Frau Wapler)  

        Hertha- Müller-Haus     (Herr v. Boroviczeny)    

TOP10 Planung 2020 

❖ Wohnen/Neubau in Lichterfelde 

❖ Senioren Forum: Antrag Schwarz zur GO.  Ergebnis: Das Sen.Fo. soll in der alten Form 

erhalten bleiben. Darüber ist Einvernehmen, kein Beschluss im Plenum. 

❖ Äußere Form: Alle Fragen werden angenommen. Fragen, die das BA betreffen, werden 

weitergeleitet. Die Kommunikation aller muss möglich sein.  

❖ Beschluss: Die Fragen an das Senioren Forum werden selektiert, eine Arbeitsgruppe (Herr 

Lätsch, Herr Eisenreich, Herr Mohns, Frau Wapler) wird gebildet 

❖ Antworten, Fragen Frau Stadträtin Schellenberg: Es sollen Anträge an die zuständigen Stellen 

formuliert und weitergeleitet werden. 

Beschluss: Stadträte sollen aufgefordert werden, einen Bericht abzugeben. Einstimmig 

angenommen. 

TOP11 Altenplan  

❖ Herr Lätsch berichtet, dass z.Zt. kein neuer Altenplan erstellt werden kann. Geld-

Personalmangel  

❖ Herr Kroker: Der Altenplan soll mit Hilfe der PINAG und studentischen Hilfskräften neu 

erstellt werden 

❖ Handlungsempfehlungen sind vorhanden, werden aber nicht umgesetzt und entwickelt 

Beschluss: Das BA wird ersucht, jährlich einen schriftlichen Bericht der BVV über die 

Umsetzung der Handlungsempfehlungen zum Altenplan zu erstellen. Die SV soll informiert 

werden. Einstimmig angenommen.  

Top12 Gremien 

Teilnahme an Gremien, die seniorenrelevante Themen behandeln, an Dr. Krause melden  

TOP13 Senioren Kongress 

Der Kongress ist am 02.10.2020 im Verdi-Haus. Berliner Themen: Zu Hause wohnen, Anlaufstellen, 

Berliner Vielfalt 

Top14 Verschiedenes 

Herr Walther: Budget für 2020 ist genehmigt 

Herr Mohns: Pfleglicher Umgang mit Mitarbeitern des BA, Diskussionsleitung zur Unterstützung, 

Umgang miteinander verbessern, Redezeitbegrenzung (muss vom Plenum vorher beschlossen 

werden)    

 



Martina Wapler Schriftführerin 

 

  

              

  


